

## Kinderhaus Luftikus, Baiersbronn

Schwere, unheilbare Krankheiten fordern von den Betroffenen selbst und von den Angehörigen viel Zeit und Kraft. Die Krankheit verändert oft von einem Tag auf den anderen die komplette Lebensplanung und bestimmt den Alltag der Familien, die dauerhaft am Limit ihrer Leistungsfähigkeit sind. Besonders belastend ist es, wenn Kinder betroffen sind und keine Hoffnung auf Heilung besteht.

Was wünscht man sich für die verbleibende, gemeinsame Zeit und wie kann sie trotz notwendiger Behandlungen so angenehm wie möglich gestaltet werden?

2007 wurde der Verein *Luftikus e.V.* in Baiersbronn gegründet mit dem Ziel, eine besondere Betreuungs-, Wohn- und Lebensform für dauerhaft beatmete und intensivpflegebedürftige Kinder und Jugendliche auf höchstem technischem und fachlichem Niveau zu schaffen.

Realisierungs- und Fördermöglichkeiten mussten recherchiert, Mitstreiter gewonnen und nicht zuletzt ein geeigneter Ort gefunden werden.

2015 konnte die ehemalige Skifabrik Morlock in Baiersbronn zur Wohneinrichtung *Kinderhaus Luftikus* umgebaut werden und bietet seither bis zu 10 Kindern ein liebevolles Zuhause mit ganzheitlicher, individueller Förderung.

Zwei barrierefreie Appartements ergänzen das Angebot und stehen für Besuche, Urlaube und Schulungen der Angehörigen, sowie für Eltern, die ein pflegebedürftiges Kind zuhause betreuen, zur Verfügung und so eine Auszeit im Herzen des Nationalparks Schwarzwald nehmen können.

Die Kinder können im *Kinderhaus Luftikus* zwar nicht geheilt werden, es wird aber alles dafür getan, dass sie die bestmögliche, individuelle Förderung erhalten.

Trotz notwendiger medizinischer Versorgung ist es gelungen, in der um- und zum Teil neugebauten, ehemaligen Skifabrik einen Wohlfühlort mit Garten für die Kinder und ihre Angehörigen zu schaffen.

Aus Baiersbronn und der Umgebung haben viele Menschen und Unternehmen durch Spenden, Rabatte und Mithilfe zur Realisierung des *Kinderhaus Luftikus* beigetragen. Ihnen allen, dem engagierten Fachpersonal und insbesondere den Initiatoren des Projekts gebührt Anerkennung und Respekt.

Um auch in Zukunft den anvertrauten Kindern und ihren Familien die bestmögliche Fürsorge angedeihen zu lassen, sind Spenden jederzeit willkommen und eine wichtige Hilfe.

Mit dem Werkbund Label 2022 würdigt der Deutsche Werkbund Baden-Württemberg dieses außerordentliche und ausdauernde Engagement.